
様式２（計画用） 

武生中央公園再整備計画（概略版）に関するパブリック・コメント結果 
案件名 武生中央公園再整備計画（概略版） 
実施期間 平成２５年１２月１６日（月）～平成２６年１月１６日（木）まで 
趣旨 越前市武生中央公園は、昭和４６年に供用されて以来、運動公園として市民の

スポーツの場、レクリエーションの場として利用されています。また、越前市を

代表する秋のイベントである「たけふ菊人形」の会場として利用されており、県

内外から多くの観光客が訪れる場となっています。一方で、施設の老朽化と社会

状況の変化に伴い、各施設のあり方が課題となっています。また、平成３０年に

開催される第７３回福井国体のフェンシング競技及びソフトテニス競技の会場

にもなっており、老朽化した体育館の建替え、テニスコート等の改修が予定され

ています。野球場や弓道場、多目的グラウンド等の施設については、利用者のニ

ーズに沿って、安全・安心で良質なスポーツの場を提供するため、丹南総合公園

を始め、当公園外で機能を拡充しての施設の移転・整備が計画されています。こ

れらを契機として、越前市武生中央公園の再整備を行なうため基本計画を策定し

ます。 

意見提出者数 
 

 ２７人（39 件） 
 30代 40代 50代 60代 70代 80代 未記入 合計 
男性 ５ ５ ５ １  ３  １９ 
女性 １ １ ２ １ １   ６ 
未記入       ２ ２ 
合計 ６ ６ ７ ２ １ ３ ２ ２７  

意見に対する

回答 

以下のとおり 
（掲載されていないご意見につきましては、武生中央公園再整備計画に関する内

容でないため、省略させていただきます。） 
 

No 
年齢 
性別 

該当する箇所 ご意見の要旨（原文） 越前市の回答 

１ 
 

70代 
女性 

 ①中央公園は図書館とか、

文化施設を集める。美術館

又は市民の作品発表施設等

に使用してほしい。公園の

中に文化施設を！ 
 
②菊人形会場は、村国山の

麓または、一部村国山に、

持っていって自然と一体化

して、春は桜、夏はもみじ

等と、美しい越前市を作っ

てほしい 
 

①武生中央公園には周辺を

含め、図書館や文化センタ

ー等文化施設をすでに集積

しています。今後とも、ス

ポーツ施設等と共存する市

のセントラルパークとして

計画します。 
 
②菊人形会場は、今後とも

武生中央公園において共存

させ開催していく予定で

す。 
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２ 
 

60代 
女性 

 
 

①市内に子どもからお年寄

りまでの市民に、いつでも

解放された体育館のような

利用施設がありません。雨

天時や冬の積雪時等、戸外

での活動が出来ない時、非

常に困っています。 
 
②幼い子どもなどは、坂井

市のエンゼルランドまで連

れていきます。ちょっとし

た遊具を配置していただけ

るだけでも助かります。 
いつでも、一般開放された

施設を計画いただけるよう

希望します。 
 

①現在整備中の丹南総合公

園において、屋根付き広場

を整備予定でありますの

で、活用をお願いします。

 

②武生中央公園の憩いのゾ

ーンの中に既に複合遊具を

整備済でありますが、小規

模な遊具等の設置について

は、今後実施設計の中で検

討したいと考えています。

３ 30代 
男性 

 

 他県を見ると室内コートや

ドーム型競技場があるのに

福井は見当たらない。 

小松ドームや長浜ドー

ム・・・は無理でも簡易型

屋根付きコートや、トレー

ニング施設など、雨・雪が

多い時季でも運動できる施

設をお願いしたい。 

 

武生中央公園内の屋内運動

場についても屋内にて運動

できる本来の機能を確保で

きるよう計画します。 

４ 
 

60代 
男性 

 

 
①スポーツやイベント会場

の来場者数に見合った駐車

場の整備と規模拡大。 
 
②公園は少子高齢化に見合

った維持管理費が少なくて

済むように。公園の樹木は、

松のように毎年剪定、雪吊

等に管理費用がかかるもの

ではなく、メンテナンスの

容易なものを植えた方がよ

いと思います。芝生と築山

そして遊歩道に日陰用の樹

木の組み合わせといったシ

①公園内の駐車台数は、こ

れまで 500台でしたが、再
整備により約 700台を公園
内に整備する予定です。 
 
②維持管理の容易な植栽樹

種選定など、維持管理費や

整備コストの縮減を考慮し

計画します。 
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ンプルなものでよいのでは

と思います。築山には子供

が遊べるような場所も儲

け、平坦な芝生エリアは大

規模イベント時に臨時駐車

場として利用できるように

するとよいのでは。 
 

５ 
 

40代 
男性 

 

 
 
 
 
（４）ゾーニングお

よび施設配置の考え

方 
中央競技団体の視察

において、越前市８

面・福井市８面の分

散開催で了解を得て

おり 
 
 
 
国体のウォーミング

アップ会場は、多目

的広場や多目的グラ

ウンドを利用する 

①他のパブリックコメント

計画は素案が示されている

のに、なぜこの計画だけ概

略版しかないのか。 
 
②庭球場の中央競技団体の

視察において８面での分散

開催の了解を得ているとな

っているが、本当なのか。

県や市の運営団体と十分協

議を行い確認しているの

か。確認を行ったのであれ

ば、書面で残し提示する必

要があると思われる。他府

県開催の国体視察はおこな

っているのか。 
 
③「国体のウォーミングア

ップ会場は多目的広場や多

目的グラウンドを利用す

る」とあるが、選手のけが

等の事故防止や大切な練習

の場として、表面やスペー

スにおいて本会場と同様の

テニスコートが必要であ

る。再配置計画と整合をと

り、テニスコートとして明

記するべきである。 
 
④2015 年開催の和歌山県
では、16 面ではなく 20 面
を整備し、今後の大会誘致

を行い地域活性化を行う計

①できるだけ多くの意見を

取り入れたいとの判断か

ら、わかりやすい概略版と

しました。 
 
②県と越前市は、平成 25
年 7月に中央競技団体正規
視察を受け、県が、中央公

園庭球場を開催会場とする

旨の申請を中央競技団体に

行い、国体開催会場の了承

を得ております。 
 
③武生中央公園庭球場は、

福井国体の競技会場とし

て、コートの改修等（８面）

の整備を行います。また、

中央公園内に練習用テニス

コート（4 面）を確保する
計画です。これらは、平成

２６年度の早期に総合的な

評価や関係団体との合意形

成を進めます。  
 競技用施設整備につきま

しては、平成２５年７月９

日に中央競技団体正規視察

の現地調査を受け、既設コ

ートのサーフェス改修につ

いて、国体のソフトテニス

は全種別を４日間で行うこ

とから、雨天対策が重要で

あるという内容の指導を受

けています。水はけがよく
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画があると聞いているが、

越前市は整備のみで終わら

せるのか。 
 

少量の雨ならプレー可能な

砂入り人工芝や人工クレー

コートの整備について指導

いただいています。 
 
④プロスポーツや全国規模

の大会の招致は、スポーツ

の一つの楽しみである「観

るスポーツ」の機会拡大ば

かりでなく、経済効果や交

流など地域活性化に繋がる

と考えられます。これから

も、平成２４年度に策定し

た「市スポーツ推進プラン」

に基づき、観るスポーツの

推進を図ってまいります。

 
６ 80代 

男性 
 この公園は、昭和 27年頃菊

人形会場として整備された

と思います。広々とした広

さは 16万㎡とも。この先人
達が残した貴重な遺産を

30 年 50 年後のことを、私
たちは、描きながら、必ず

喜んでもらえるものとして

いただきたい。 
その一つに林地と自然流水

の川を引き入れることがで

きるとよい。公園には築山

と桜の大木など歴史を感じ

させる 永い歴史をもつも

のは、絶対に残すべきと思

います。 
園内の一角に雑木林を 自

然を感じさせる 森林を潜

り抜けるすがすがしい風

は、近くの里地里山は荒れ 

気軽に市民が森林浴ができ

るものがあるといいです。

また南東には秀峰日野山、

西には鬼ヶ岳（昔は丹生岳）

身近に自然を感じることの

できる空間として、「市民の

広場」や「憩いの森」の整

備を計画しています。 
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があり、自然景観を生むの

もよいと思います。 
 

７ 
 

40代 
男性 

 

 ①土日・祝日にテニスコー

トを利用したいが、そのほ

とんどの日が大会等に使用

されている為、一般利用が

出来ない状況です。それを

解消する為に、 

(１)コート面数を増やして

頂きたいです。希望は１６

面。少なくとも１２面に。 

(２)学生の大会・練習試合

等の利用を控えてほしい。

学生は学校の施設を利用し

て頂きたいです。 

中央テニスコートは、広く

市民に開放される施設であ

って、学校の施設ではあり

ません。納税している社会

人が使えないのはおかしい

かと思われます。ジュニア

育成の目的には、将来の競

技者を増やす点もあるでし

ょうが、結局社会人になっ

てからの利用環境が無くな

ってしまっては、全く意味

がありません。ただ、もし

今より面数が増えるのであ

れば、学生と一般とで半分

ずつ利用する事で、解消は

出来るかと思われます 

 
②利用頻度の低いプール等

は、利用頻度の高い競技へ

再編成して頂きたいです。

 
③屋根付きコートがあれ

ば、雨天時での大会実施が

可能になる 

①武生中央公園庭球場は、

福井国体の競技会場とし

て、コートの改修等（８面）

の整備を行います。また、

中央公園内に練習用テニス

コート（4 面）を確保する
計画です。これらは、平成

２６年度の早期に総合的な

評価や関係団体との合意形

成を進めます。  
 
②スポーツ施設再配置計画

と整合を図り、５０ｍプー

ルは維持する一方、現プー

ルの一部に駐車場整備を予

定しています。また、幼児

プールの機能を確保するた

め、滑り台の移設と併せて

幼児プールを改修予定で

す。 
 
③武生中央公園庭球場は、

福井国体の競技会場とし

て、コートの改修等（８面）

の整備を行います。また、

大会等開催時においては、

多目的広場または多目的グ

ラウンドにおいて練習用テ

ニスコート（4 面）を確保
する計画です。これらは、

平成２６年度の早期に総合

的な評価や関係団体との合

意形成を進めます。  
 競技用施設整備につきま

しては、平成２５年７月９

日に中央競技団体正規視察

の現地調査を受け、既設コ

ートのサーフェス改修につ
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いて、国体のソフトテニス

は全種別を４日間で行うこ

とから、雨天対策が重要で

あるという内容の指導を受

けています。水はけがよく

少量の雨ならプレー可能な

砂入り人工芝や人工クレー

コートの整備について指導

いただいています。 
 屋根つきコートの整備を

する予定はありません。 
 

８ 80代 
男性 

 

 ①他のパブリックコメント

募集は、素案が示されてい

るのに、何故この計画だけ

概略版しかないのでしょう

か。素案が知りたいと思い

ます。 
 
②概要版で広く市民から意

見を聞いたあとに、素案を

立てると思っていますの

で、素案を出してから再度

パブコメの募集期間を設け

ていただきたいと思いま

す。 
 

①できるだけ多くの意見を

取り入れたいとの判断か

ら、わかりやすい概略版と

しました。 
 
②計画素案は概要版に説明

資料のみを付したものであ

り、意見を聞くべき項目は

全て概要版として示してい

ることから、再度のパブコ

メは不要と考えています。

９ 50代 
男性 

 

（４）ゾーニングお

よび施設配置の考え

方 
中央競技団体の視察

において、越前市８

面・福井市８面の分

散開催で了解を得て

おり 

中央競技団体の視察におい

て、越前市８面・福井市８

面の分散開催で了解を得て

いない。 
市スポーツ課と連携し中央

協議団体作成資料を再確認

するべきである。 

県と越前市は、平成 25年 7
月に中央競技団体正規視察

を受け、県が、中央公園庭

球場を開催会場とする旨の

申請を中央競技団体に行い

国体開催会場の了承を得て

おります。 

１０ 50代 
男性 

 

（４）ゾーニングお

よび施設配置の考え

方 
中央競技団体の視察

において、越前市８

面・福井市８面の分

①国体は、過去に１２面未

満での開催は前例がない。

中央競技団体での視察に

おいて、８面の開催での了

解を得ていないはずです。

前例のない運営は、非常に

①県と越前市は、平成 25
年 7月に中央競技団体正規
視察を受け、県が、中央公

園庭球場を開催会場とする

旨の申請を中央競技団体に

行い国体開催会場の了承を
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散開催で了解を得て

おり 
 

困難と思われます。過去に

は、岐阜国体の１２面＋８

面の分散開催しか例があ

りません。１６面以上での

開催しか例にありません。

特に、市内には練習コート

として提供できるような

コートもありません。 
 
②スポーツ施設再配置計画

と連携し、多目的グラウン

ドへの増設４面を実施し、

国体運営のために、かつ利

用者の立場で庭球場のコー

ト面の確保を提案します。

 

得ております。 
 
②武生中央公園庭球場は、

福井国体の競技会場とし

て、コートの改修等（８面）

の整備を行います。また、

中央公園内に練習用テニス

コート（4 面）を確保する
計画です。これらは、平成

２６年度の早期に総合的な

評価や関係団体との合意形

成を進めます。  

１１ 30代 
男性 

（４）ゾーニングお

よび施設配置の考え

方 
 
今後の整備について

は、サッカー関係者

にとっても関心があ

る 

サッカー協会のみヒアリン

グをおこなったのか？他の

競技団体にはヒアリングを

しないのか？テニス協会、

ソフトテニス連盟には行っ

ていない。スポーツゾーン

には国体主会場となる庭球

場がある。テニス協会、ソ

フトテニス連盟にヒアリン

グを行うべきである。 
 

今後実施設計時には、状況

に応じ、各種団体とヒヤリ

ングを行う予定です。 

１２ 30代 
男性 

 

（４）ゾーニングお

よび施設配置の考え

方 
 
多目的グラウンド

は、気軽に身体を動

かすことのできる計

スポーツやウォーミ

ングアップの場とな

るほか、イベント開

催時に駐車場として

利用できるグラウン

ドとして、 
 

①駐車場との共用は不可能

再配置計画（素案）の中で、

現在の多目的グラウンドに

おいての評価において、菊

人形駐車場による利用制限

があったことを指摘してい

るが、これと矛盾する計画

ではないか？ 
 
②国体のウォーミングアッ

プ会場ではなく、再配置計

画と整合性を取り、テニス

コートとして明記すべきで

ある。 

①イベントに対応できる駐

車場も充分確保しているこ

とから、多目的グラウンド

は、原則駐車場としての使

用は考えておりません。よ

って、緊急時等やむを得な

い場合のみの駐車場として

の利用と考えています。 
 
②武生中央公園庭球場は、

福井国体の競技会場とし

て、コートの改修等（８面）

の整備を行います。また、

中央公園内に練習用テニス
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国体後にテニスコートとし

て利用しないのでは、矛盾

していることになる。 
ウォーミングアップ会場と

して活用するのであれば、

多目的広場＋多目的グラウ

ンドの６面は必要である。

ウォーミングアップ会場と

して活用するのであれば、

選手のけが等の事故防止や

大切な練習の場として、表

面やスペースにおいて本会

場と同様の品質が求められ

る。 
多目的広場や多目的グラウ

ンドをどのように利用する

計画があるのかが概要版で

はわからない。素案を公開

してほしい。 
一般スポーツ施設利用の目

線で考えても、中央公園庭

球場は、いつも混雑してお

り、コートの空きがなく、

困っている。コート面数が

増えれば、今と比べて利用

者は確実に増える。なぜな

らば、順番待ちや、使えな

いで困っている人たちが確

実に利用するのだから。 
スポーツ施設再配置計画と

連携し、利用者の立場で庭

球場のコート面の増設を提

案するが、いかがか。 
 

コート（4 面）を確保する
計画です。これらは、平成

２６年度の早期に総合的な

評価や関係団体との合意形

成を進めます。  
 競技用施設整備につきま

しては、平成２５年７月９

日に中央競技団体正規視察

の現地調査を受け、既設コ

ートのサーフェス改修につ

いて、国体のソフトテニス

は全種別を４日間で行うこ

とから、雨天対策が重要で

あるという内容の指導を受

けています。水はけがよく

少量の雨ならプレー可能な

砂入り人工芝や人工クレー

コートの整備について指導

いただいています。 

１３ 30代 
男性 

（４）ゾーニングお

よび施設配置の考え

方 
 
多目的グラウンド

は、気軽に身体を動

かすことのできる計

すでに多目的グラウンド

は、瓜生に移転し、多目的

使用可能と書いてある。多

目的用途として存在するの

に、さらに多目的グラウン

ドは必要ない。 
平成２４年度の利用者につ

多目的グラウンドは、特に

利用目的を限定せずスポー

ツを中心とした様々な利用

に対応できる土系舗装のグ

ラウンドとして整備するこ

とで、軽スポーツの振興や

市民の体力づくり、並びに



様式２（計画用） 

スポーツやウォーミ

ングアップの場とな

るほか、イベント開

催時に駐車場として

利用できるグラウン

ドとして、 
 

いてのデータから、庭球場

は体育館について第２位の

利用者数である。テニスコ

ートを主とした多目的スペ

ースとして活用したほう

が、利用稼働率が高くなる。

 

イベント開催に有効と考え

ています。 

１４ 30代 
男性 

（４）ゾーニングお

よび施設配置の考え

方 
 
多目的グラウンド

は、気軽に身体を動

かすことのできる計

スポーツやウォーミ

ングアップの場とな

るほか、イベント開

催時に駐車場として

利用できるグラウン

ドとして、 
 

イベント開催時の駐車場は

スポーツゾーン内ではな

く、憩いのゾーン内に整備

を検討すべきではないか。

駐車場として活用すれば、

スポーツ施設としての維持

管理は難しくなる。維持管

理ができていない施設でス

ポーツをさせて怪我をする

と、施設の瑕疵である。多

目的とは何も考えていない

時の便利な言葉で使ってい

るのかと思う。 
 

特に利用目的を限定せず

様々なスポーツを中心とし

た様々な利用に対応できる

土系舗装のグラウンドを予

定しています。また、駐車

場としての利用は、緊急時

等やむを得ない場合のみの

対応と考えています。 

１５ 50代 
男性 

（４）ゾーニングお

よび施設配置の考え

方 
 
多目的グラウンド

は、気軽に身体を動

かすことのできる計

スポーツやウォーミ

ングアップの場とな

るほか、イベント開

催時に駐車場として

利用できるグラウン

ドとして、 
 

気軽に身体を動かすことの

できる軽スポーツやウォー

ミングアップの場としてで

は利用者が少なく、稼働率

としてどうなのか。軽スポ

ーツを土のグラウンドです

ることは、ほぼないのでは

ないか。それこそ憩いのゾ

ーンの芝生広場でやりたく

なるのではないか。 
多目的といえば聞こえはよ

いが、実際の利用イメージ

が机上のものではないか。

この部分だけ、利用イメー

ジがわかない空洞化したス

ペースに見える。より具体

的なイメージを教えてほし

い。 
国体運営と利用者数の増の

面から、多目的グラウンド

多目的グラウンドは、特に

利用目的を限定せずスポー

ツを中心とした様々な利用

に対応できる土系舗装のグ

ラウンドとして整備するこ

とで、軽スポーツの振興や

市民の体力づくり、並びに

イベント開催に有効と考え

ています。 



様式２（計画用） 

をテニスコートを主にした

施設として整備することを

提案します。 
 

１６ 40代 
男性 

（４）ゾーニングお

よび施設配置の考え

方 
 
特に利用目的を設定

せずに利用できるグ

ラウンドとして整備

します。 

再配置計画と整合性を取

り、テニスコートとして、

またはテニスコートを主と

したスペースとして、と明

記すべきである。中央公園

庭球場はいつ行っても混雑

しており、使用できないこ

とも多い。テニスコートと

して整備すれば、国体のと

きも、国体のあとも利用者

が不便なく使え、稼働率も

よくなる。 
 

多目的グラウンドは、特に

利用目的を限定せずスポー

ツを中心とした様々な利用

に対応できる土系舗装のグ

ラウンドとして整備するこ

とで、軽スポーツの振興や

市民の体力づくり、並びに

イベント開催に有効と考え

ています。 

１７ 50代 
女性 

（４）ゾーニングお

よび施設配置の考え

方 
 
特に利用目的を設定

せずに利用できるグ

ラウンドとして整備

します。 

サッカー機能が移転した多

目的グラウンドとはどのよ

うな利用目的のイメージを

持っているのか？具体的に

教えてほしい。 

 

多目的グラウンドは、特に

利用目的を限定せずスポー

ツを中心とした様々な利用

に対応できる土系舗装のグ

ラウンドとして整備するこ

とで、軽スポーツの振興や

市民の体力づくり、並びに

イベント開催に有効と考え

ています。 
 

１８ 30代 
女性 

Ｐ３ ゾーニングど

との整備イメージ 
 
イベント開催時にお

ける駐車場として、

緊急時における避難

場として利用できる

よう、舗装は土系の

舗装とします。 

国体のウォーミングアップ

会場として活用する計画な

らば、土形の舗装は認めら

れない。 
雨天時でも使用可能な会場

が必要である。 
雨天時の利用を考慮する

と、土ではだめである。他

県の多目的スペースを参考

にするならば人工芝が適し

ている。 
雨天時などを考えると、駐

車場としても緊急時の避難

多目的グラウンドは、特に

利用目的を限定せずスポー

ツを中心とした様々な利用

に対応できる土系舗装のグ

ラウンドとして整備するこ

とで、軽スポーツの振興や

市民の体力づくり、並びに

イベント開催に有効と考え

ています。 



様式２（計画用） 

場としても、土形の舗装は

活用しにくいのは目に見え

ている。維持管理について

も、雑草、砂埃、排水の点

でランニングコストがかか

る。雨天時でも使用可能な

会場が必要である。 
瓜生のサッカー場を大規模

人工芝コートにするとのこ

とだが、それなら、中央公

園についても初期費用をか

けてもランニングコストが

抑えられる砂入り人工芝に

すべきである。 
 

１９ 40代 
女性 

Ｐ３ ゾーニングご

との整備イメージ 
スポーツゾーン南東の多目

的広場スペース（庭球場東

側スペース）についてのイ

メージは記載されていな

い。 
どのようにイメージすれば

よいか。今回の再整備予定

箇所ではないということ

か？国体開催本会場に隣接

スペースであるので、簡易

テニスコート２面をイメー

ジした多目的広場として整

備計画に盛り込んではどう

か。 
 

今後基本設計において、人

工芝で整備されている多目

的広場の機能向上を図るた

め、人工芝の張替えなどの

改修を検討していきます。

 

２０ 50代 
男性 

Ｐ3 ゾーニングご
との整備イメージ 

スポーツゾーン（多

目的グラウンド） 
 
・多目的グラウンド

は、気軽に身体を動

かすことのできる軽

スポーツやウォーミ

ングアップの場とし

て、特に利用目的を

多目的グラウンドは、土の

グラウンドであるため、雨

天時などの際には、表面が

ぬかるみ、使用不能となっ

てしまいます。例にあげて

ある「軽スポーツやウォー

ミングアップの場」「利用目

的を設定せずに利用できる

グラウンド」「緊急時におけ

る避難場」のどの利用パタ

ーンをイメージしても、雨

多目的グラウンドは、特に

利用目的を限定せずスポー

ツを中心とした様々な利用

に対応できる土系舗装のグ

ラウンドとして整備するこ

とで、軽スポーツの振興や

市民の体力づくり、並びに

イベント開催に有効と考え

ています。 



様式２（計画用） 

設定せずに利用でき

るグラウンドとして

整備します。 
・イベント開催時に

おける駐車場とし

て、また緊急時にお

ける避難場して利用

できるよう、舗装は

は土系の舗装としま

す。 

天時に使用することができ

ることは必要です。スポー

ツゾーンベースなので、再

配置計画ともすり合わせ

て、スポーツ施設を念頭に

置くべきと考えます。 
また、土系の舗装の場合、

風による砂埃が雑草など使

用の妨げになったり、維持

管理が難しくなったりする

ことが頻繁にあります。そ

のため、現在も、庭球場東

側の少年野球場としてのス

ペースが、個人や団体でテ

ニス、キャッチボール、バ

スケットボール、フットサ

ルなどの軽スポーツ、各種

イベント会場として利用さ

れることはあっても、土の

グラウンドである多目的グ

ラウンドが利用されること

はまずありません。 
さらに、国体会場として活

用する場合は、雨天時でも

使用可能な施設であること

が必須となります。土形の

舗装は公式に認められませ

ん。公式会場と同様の環境

を有するサーフェイスでな

くてはいけません。 
以上のことより、土系舗装

ではなく、砂入り人工芝が

最も適していると思います

が、いかがでしょうか。 
多目的グラウンドで年間主

たる目的で使用されていた

サッカー場としての機能は

瓜生水と緑公園に隣接して

整備すると書かれていま

す。瓜生のサッカー場を大

規模人工芝コートにすると



様式２（計画用） 

のことですが、かなりのス

ペースであり、初期費用も

それなりにかかると思われ

るのですが、それと比較し

ても、中央公園の多目的グ

ラウンドはテニスコート 4
面分のかなりせまいスペー

スです。立地条件や国体等

のニーズから見ても、瓜生

公園と同等かそれ以上の利

用価値は高いと思われま

す。有効利用の点からも、

移転先と移転元を比較して

検討することも大切だと思

いますが、いかがでしょう

か。 
土と比較して、初期費用を

かけても、維持管理が容易

でランニングコストが抑え

られる砂入り人工芝にし、

テニス利用をメインとした

多目的スペースの施設にす

ることが最もよいイメージ

ではないかと思いますが、

いかがでしょうか。 
 

２１ 80代 
男性 

 東京オリンピックの中心的

会場となる、代々木公園は

スポーツ施設が集中してい

る。東京オリンピックに決

定の第１要件であった。武

生中央公園も先人が築い

た、高度な歴史を重要すべ

きである。いたずらにスポ

ーツ愛好者の意思を無視し

て利益性、車社会の弱者を

忘れ行政の支配都合の計画

は再考すべき。又各有識者

による懇話会、考へる会と

の意見集約の結果は行政の

責任をアリバイ造りで、可

再整備基本計画策定にあた

っては、スポーツ界を含む公

園に関係する有識者で構成

する懇話会からご意見を頂

戴し計画を進めております。



様式２（計画用） 

否して結果は行政ペースで

終結しようとすることは、

将来に禍根を残す 知恵を

出す、市民に耳を傾けるチ

ャンスである。良識ある判

断を。 
 

２２ 
 

 越前市スポーツ施設

再配置計画（素案）

 
Ｐ20 ⑥ 庭球場 
●武生中央公園庭球

場を改修し、・ 
・武生中央公園庭球

場は、福井国体の競

技会場として、コー

トの改修等の整備を

行います。また、中

央公園内に練習コー

トを整備します。 

庭球場全体の再配置計画の

中で中央公園庭球場が語ら

れるのならば、「練習用テニ

スコート」の表記はおかし

い。Ｐ２０、Ｐ６５で示し

たのであれば、「テニスコー

ト４面を整備」と明記すべ

き。練習用という言葉に違

和感を覚える。国体開催時

のみテニスコートとして使

い、その後は使用できない

と聞こえる。武生中央公園

再整備基本計画には、８面

以外のテニスコートの整備

に関しての表記はなく、連

携が図られているとはいえ

ない。模式図の中にも、８

面維持＋４面追加整備が明

記されておらず、曖昧感が

ある。 
 

武生中央公園庭球場は、福井

国体の競技会場として、コー

ト(8 面）の改修等の整備を
行います。また、中央公園内

に練習用テニスコート（4
面）を整備する計画です。そ

の他の庭球場は、地域バラン

ス、利用状況等を踏まえ、最

適配置する方針であります。

 


